
人
を
増
や
し
て

く
だ
さ
い

別
表
「
労
働
条
件
の
改
善
」
で

は
、
圧
倒
的
に
「
増
員
」
（
80
％
）

が
強
い
要
求
で
す
。

ま
た
、
09
年
に
始
ま
っ
た
「
免

許
更
新
制
」
は
、
二
巡
目
が
始
ま

り
ま
し
た
。
過
半
数
の
方
が
「
廃

止
」
を
求
め
て
い
ま
す
。

さ
ら
に
、
「
働
き
方
改
革
」
を

言
う
な
ら
、
無
駄
な
調
査
は
即
刻

辞
め
て
下
さ
い

【
声
や
意
見
】

■
昨
年
度
、
前
任
校
で
担
任
を
し

て
い
て
、
5
・
6
時
間
目
も
毎
日

授
業
が
あ
っ
て
、
給
食
か
ら
掃
除
、

終
礼
ま
で
１
分
も
休
憩
で
き
ず
に

ぐ
っ
た
り
で
し
た
。
そ
う
い
う
こ

と
が
な
い
よ
う
に
す
る
に
は
人
を

増
や
す
し
か
な
い
と
思
い
ま
す
。

■
職
員
の
消
毒
作
業
の
負
担
が
大

き
い
。

■
評
価
育
成
シ
ス
テ
ム
を
し
な
く

て
も
真
面
目
に
働
い
て
い
る
の
に

な
ぜ
評
価
さ
れ
る
の
か
。
こ
の
事

務
的
な
こ
と
に
時
間
を
と
ら
れ
る

の
が
嫌
で
す
。

■
管
理
職
の
考
え
方
の
せ
い
で
、

職
員
会
議
が
意
見
を
言
っ
て
は
い

け
な
い
よ
う
な
雰
囲
気
、
場
に
な
っ

て
し
ま
っ
て
い
ま
す
。
何
か
言
う

と
人
事
評
価
に
関
わ
る
の
で
は
と

考
え
る
人
も
い
ま
し
た
。
と
て
も

不
自
由
で
窮
屈
な
職
場
で
す
。

■
管
理
職
の
先
生
な
ど
、
教
員
の

感
染
等
を
考
え
た
上
で
様
々
な
対

応
や
勤
務
を
考
え
、
と
て
も
あ
り

が
た
か
っ
た
で
す
。
職
場
に
よ
っ

て
ず
い
ぶ
ん
違
う
よ
う
で
す
。

■
栄
養
教
諭
の
配
置
が
な
い
の
で

兼
務
し
て
い
る
が
、
や
は
り
オ
ー

バ
ー
ワ
ー
ク
。
特
に
今
の
時
期
の

給
食
の
事
務
／
会
議
は
多
す
ぎ
て

本
来
の
自
分
の
仕
事
が
で
き
な
い
。
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ガーデニング
１２月５日（土）10～12時
和泉コミセン２階創作室
要予約（定員15名）参加費２千円

一
学
期
か
ら
の
「
職
場
要
求
ア
ン
ケ
ー
ト
」
へ
の
ご
協
力
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

集
約
の
結
果
と
先
生
方
の
切
実
な
意
見
を
掲
載
し
ま
す
。

ご
意
見
、
ご
感
想
を
お
寄
せ
く
だ
さ
い
。

コロナ禍を経て大阪市が廃止されたら、特別区の財

政はどうなるでしょうか。府・市の25年～39年のシミュ

レーションは８月更新版も黒字です。大阪メトロの配

当金は大きな財源だが、その効果額を26年以後、年

７１億円と見込んでいます。

だが、これは19年４月の数字。コロナの影響でメト

ロの20年４～６月期の純損益は３９億円の赤
字（前年同期は５８億円の黒字）に転落し、先が見通
せません。

８月の大阪市議会で「過大な見積もりで市民を欺か

ないでほしい」と批判した市議に対し、松井市長は何

ら根拠を示さず、長期的に見れば十分に成り立つと強

弁しました。

また、財政シミュレーションには「市政改革プラン」

効果の１７億円を盛り込んでいます。

１２年の「プラン」は、屋内プール２４→９、

スポーツセンター２４→１８、
老人福祉センター２６→１８、
子ども・子育てプラザ２４→
１８か所の削減（計１７億円）
が打ち出されましたが、実施されてい

ません。財政シミュレーションの１７

億円の改革効果額は、この通りに施設

を順次廃止しなければ出てこない数字だ、と８月の大

阪市議会で指摘されました。

特別区でも住民サービスを維持するという約束に反

すると追及しました。

地方交付税も４特別区を１つの市とみなす合算規定

のため増額されることはありません。財源不足、住民

サービス切り下げは避けられません。

何といっても、京都市や神戸市など他の『政令市』

が「特別区」を後追いしないのが、逆に『政令市』の

優位性を物語っていると言えます。

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ Ｆ Ｇ Ｈ Ｉ Ｊ Ｋ

勤務労働条件の改善

赤字財政、サービス低下は必至

％
【アンケート項目】
Ａ増員 Ｂ賃金増額 Ｃシステム廃止
Ｄ免許更新廃止 Ｅ旅費改善
Ｆ休暇の復活 Ｇ勤務時間厳守
Ｈ休憩室確保 Ｉ検診、健康相談
Ｊ事務仕事の簡素化 Ｋ母性保護

①

②
③

大
阪
市

廃
止
構
想


